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公務員及資助機構員工事務委員會 

聘用殘疾人士為公務員 

公務員及資助機構員工事務委員會主席 

立法會議員 

公務員事務局局長 

文件 2 

本人十分多謝公務員及資助機構員工事務委員會主席、張超雄議員及前公務員事

務局局長，因為上次公務員及資助機構員工事務委員會在會上讀出本人寫信件，

要求公務員及資助機構員工事務委員會要舉辦一場聘用殘疾人士為公務員公聽

會，多謝主席及張超雄議員比機會我們殘疾人士可以出席今次 6 月 19 日聘用殘

疾人士為公務員公聽會。可惜本人好大機會出席不到這次會議，可以直接可以同

大家分享我一直考不到正式公務員，現在我透過文件向大家分享及提議一些意見，

希望現任公務員事務局局長可以用心去睇我寫文件，公務員事務局局長用心去幫

助殘疾人士做正式公務員！ 

這都是我自己第一身的經驗，也是真人真事，希望公務員事務局局長、主席及張

超雄議員要真真正正明白本人的問題，從而改善殘疾人士為正式公務員，我所寫

的每一字每一句都是有血有淚，我不是要公務員事務局局長及主席感動，感動是

不能改善我的問題及殘疾人士問題。我的問題同所有殘疾人士面對考入正式公務

員或合約公務員都是一樣，問題都是出在公務員事務局及政府不同部門的問題，

它們各自為政，不聽從公務員事務局的政策及說話。我現在寫出我們個問題同意

見比大家參考，也附上文件。 

第二件事是發生我本人身上，也是真人真事。 

其實政府公務員事務局及政府各部門應該要降低入職要求給殘疾求職者去到面

試，本組織也在早前RPP文件提及過這問題。面試後的評核報告是最影響我們殘
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疾人士進入政府工作！只要我們殘疾人士在面試表現、對答、解答、技能試及作

品集等不好！就不能考入政府做政府公務員隊伍！如殘疾人士在面試表現、對答、

解答、技能試及作品集等差一點點就不能考入政府做政府公務員！舉一個例子，

本組織的主席在2018年及2019年分別申請了兩份康文署的二級設計師主任！分

別2018年是公務員職位，（即是早前文件提過釘錯別人照片事年），2019年是合

約二級設計師主任！我分別在面試都用不同的設計作品去面試！面試後我等了3

個月左右！康文署才寄回通知書！這兩份通知書說本人面試失敗！不能進入康

文署做二級設計師主任公務員！之後我過了一個月左右，我申請了取回康文署面

試評核表的成績！目的是比自己知道自己在面試上有什麼問題，包括：（表現、

對答、解答、技能試及作品集等不好地方），從而改善自己的短處問題地方，可

以在下次面試更加有準備！可以面試成功！進入康文署做二級設計師主任工

作！ 

 

講到取回康文署做二級設計師主任面試評核成績時，我就十分之不開心，也十分

憤怒！因為我兩次面試只有47分及48分！其實康文署二級設計師主任面試要50

分合格，滿分要去100分！我張康文署做二級設計師主任面試評核成績給勞工處

展能就業科自己主任睇！我的主任說康文署其中一份話我差少少就可以考入康

文署做二級設計師主任！我同勞工處展能就業科自己主任討論有關我欠缺的部

分及改善有關部分！但我的勞工處展能就業科主任都沒有任何意見比到我！她

只是張開口得個洞！她不知如何用她的專業幫我去解決考入康文署做二級設計

師主任，她只用我兩份面試評核成績來對比，她只說了一句說話，就是用兩份面

試評核成績的第一部分說，要我了解現時有關設計公司用設計軟件！她說的設計

軟件是只有兩種我沒有錢買，也不懂得使用！因為這兩個軟件分別是Sketchup及

3D MAX，Sketchup是要比119美元1年，但不能買斷Sketchup軟件。3D MAX是要比

1175元港幣1年，但不能買斷3D MAX軟件，現在我暫時可以應付每月供參考300

元左右的ADOBE軟件，都是不能買斷的！現在我沒工作，也沒足夠收入！只有

每月做4日4小時興趣班工作，人工每月只有500左右！如何可以買到Sketchup及3D 

MAX軟件來工作或訓練！我想信社署不會資助我去買Sketchup及3D MAX軟件！

本組織早前RPP也提及過有關社署資助電腦軟件問題！我也不知道如何申請買

電腦軟件！社署應該勞工處展能就業科所有主任都是識少少扮代表！因為勞工

處展能就業科所有主任沒有不同專業，也沒有足夠其他行業的工作經驗！勞工處

展能就業科所有主任只是剛剛大學畢業出來第一份工作！但事實不是所有設計

軟件都要有及懂得使用！只要懂得主要設計軟件就可以做到設計師！包括：

ADOBE！ 

 

現時各政府部門面試評核成績，都要達到合格分數，才可以得聘用，如你面試試

評核成績只是剛剛合格，才只能可以做後備公務員！也分分鐘沒有得成為正式公

務員！本組織見意是公務員事務局要放鬆殘疾人士面試評核成績要下降幾分！
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我們殘疾人士才可以考入公務員，即是說面試評核成績50分才是合格，應該比殘

疾人士面試評核成績降到45分才是合格，只是降低5分合格！這樣會增加最少3

個殘疾人士考入做公務員！公務員事務局不肯會令到不少殘疾人士做不到公務

員，就好像本組織主席，只是差兩至三分就不能考入做二級設計師主任！又要最

快等兩年或三年，等到康文署開二級設計師主任職位才可以申請！到時也老了兩

至三歲！時間不會等你，如下一次面試評核成績都是只有47或48分，都是不合格！

再要等多兩年或三年，再面試這職位！人生有多少個10年？10年又10年！都面試

不成功！人生就是沒有希望！所以公務員事務局要降低5分合格！只是5分！我

們殘疾人士就有希望！我們殘疾人士就不要浪費10年又10年時間！ 

 

公務員事務局要降低5分合格是否影響政府工作及服務市民！根本上不會！其實

殘疾人士還欠5分之內才合格，我們殘疾人士都不開心，也有自責自己的問題！

點解自己面試表現錯左那裡？不停問自己點解會這樣！這樣會令自己日日想！

分分鐘患上精神病！也不知道下次面試同一份工或另一份工如何找到上次面試

問題！也沒有人同我們分享及分析自己面試問題！好在本組織主席會主動找自

己的勞工處展能就業科就業主任去分享及分析自己面試問題！自己的勞工處展

能就業科就業主任都願意聽我講！雖然自己的勞工處展能就業科就業主任做不

到什麼事幫自己！起碼有人聽你分享及分析問題！ 

 

其實公務員事務局要降低5分合格比我們殘疾人士，政府都有好大的益處！因為

殘疾人士工作認真、殘疾人士不會遲到、殘疾人士肯去主動學習、殘疾人士願意

和同事接觸及殘疾人士好有禮貌等！一般正常健全的公務員，他們沒有禮貌對市

民、做野亂來、對市民好寸及不關心市民和殘疾人士問題等！正如政府廣告說我

們殘疾人士可以擔任不同職位！有不同專業！也有一些有工作經驗！這樣也可

以幫助到政府處理到服務市民工作！政府聘用了降低5分才合格殘疾人士！我們

會不斷進步下！越做越有經驗！之後同一般正常健全的公務員工作能力一樣！

分分鐘還好過他們工作表現！ 

 

正如公務員事務局有規定所有部門要有（便利措施），目的比殘疾人士可以有方

便去面試及考技能考！都是因應我們不同殘疾而應付考試及面試！這是公平的

做法！正如（便利措施）一樣，點解公務員事務局不可以做降低5分合格比我們

殘疾人士進入政府工作？降低5分合格對公平性不會大影響！也可比市民及殘疾

人士知道政府是關愛殘疾人士，也是代表政府願意帶頭聘用殘疾人士做公務員！

這一個可行的方法！只是降低5分合格！ 

 

本組織希望面試評核表的成績降低5分合格，比更多我們殘疾人士可以進入政府

工作，做到公務員！政府才真真正正聘用2%殘疾人士公務員！ 
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希望公務員事務局及社署要回覆這問題，才能解決問題！ 

 

我現在在新私人公司做緊設計師已經3星期，我上一份私人公司都做設計師，做

了兩年半。 

 

我希望公務員事務局局長、公務員及資助機構員工事務委員會主席及張超雄議員

幫我處理這個問題，我的意見可以幫助所有殘疾人士做到正式公務員。 

 

趙浩霖 

14/6/2020 

 


